



**Mi Universidad**

## **Mapa conceptual**

*Nombre del Alumno: Laura Anilu García Morales*

*Nombre del tema: Fenómenos Demográficos*

*Parcial: 4*

*Nombre de la Materia: Bioestadística*

*Nombre del profesor: Aldo Irecta Nájera*

*Nombre de la Licenciatura: Enfermería*

*Cuatrimestre: 4° "A"*

# Fenómenos Demográficos

## ¿Qué son los fenómenos demográficos?

Se trata de tendencias o indicadores que provienen de la información demográfica; estudios estadísticos de las poblaciones humanas según su estado y distribución en un contexto particular, ya sea su posición geográfica, su evolución histórica o su contexto social.

## ¿Qué son las poblaciones?

Son grupos que permanecen el suficiente tiempo en un mismo lugar para ser identificables y están constituidas de individuos que forman vínculos y pueden distinguirse por características religiosas, políticas, jurídicas, étnicas o territoriales.

## Las poblaciones se:

Extinguen, mezclan y cambian; esto puede explicarse a partir de los fenómenos demográficos como lo es la natalidad, la mortalidad y la movilidad, además de la migración, la inmigración, la urbanización y el despoblamiento. Las combinaciones entre estos fenómenos demográficos determinan la variación numérica de una población y, de esta manera, se puede comprender por qué se encuentran grupos en fuerte crecimiento y otros en decaimiento. Éstos también indican factores como la cohesión y la repulsión

## Condiciones que afectan

Las condiciones biológicas, económicas, culturales e históricas afectan e influyen considerablemente a los fenómenos demográficos, acentuándolos o debilitándolos. Por eso son referencia para estudios de otra índole como la antropología, la sociología, la comunicación, entre muchos otros.

## ¿Cómo obtiene su información?

La forma en que los fenómenos demográficos acopian la información es a partir de censos; desde un conocimiento general sobre la población hasta sus características particulares como edad, género, escolaridad, etcétera. La forma en que se recaba esta información es a partir de unidades generalmente conformadas por familias: un grupo de personas de dos o más individuos que residen en la misma vivienda, comparten gastos y lazos de parentesco, ya sea de sangre o políticos.

## La dinámica demográfica:

Resume los hechos relacionados con el tamaño, la composición y la distribución espacial de la población, los cuales dependen de los siguientes fenómenos de población: nupcialidad, fecundidad, mortalidad y migraciones (internas e internacionales), es decir, son de causación recíproca y diferenciales por clase social y por región geográfica.

## ¿De dónde surgen los datos demográficos?

Surgen de una agregación sistémica de los hogares que son la unidad mínima de reproducción de la población en tanto fuerza de trabajo y su principal aplicación tiene que ver con poder describir el contexto de agrupamiento en que se dan ciertas dinámicas.

## La demográfica

Ha estudiado la concentración geográfica destacando que es un hecho relevante de los fenómenos demográficos. De hecho, uno de los rasgos más relevantes del proceso de modernización es la concentración de la población en grandes aglomerados urbanos. Esta concentración tiene como efecto secundario una agudización de ciertas dinámicas de desigualdad.